

SOCIETE ACADEMIQUE D'ARCHITECTURE DE LYON

Fondée en 1830

Reconnue d'utilité publique par décret du 18 Novembre 1913

Jean-Marc TOURRET Président de la S.A.A.L. a le plaisir de vous inviter à la Conférence

« Abbaye de SAVIGNY ; Un monastère lyonnais sous influence clunisienne ? »

**Que donnera Olivia PUEL Archéologue spécialiste du bâti.
Aux Archives Municipales de Lyon Place des Archives Lyon 2^{ème}
Le Mardi 5 avril 2016 à 18 h 00 précises.**

Attention : L'accès au bâtiment des Archives sera ouvert de 17 H 45 à 18 H 15.

oooooooooooooooooooooooooooo

La puissance des archevêques de Lyon au Moyen Âge n'était guère propice au développement du réseau clunisien dans le diocèse. Mais l'influence des grands monastères ne se manifeste pas toujours par des liens institutionnels ; elle est parfois sous-jacente... Savigny est une abbaye située dans les Monts du Lyonnais, au nord-ouest de Lyon. Elle semble résister à Cluny dans la mesure où, malgré la nomination de deux abbés par le célèbre Odilon, elle n'entre pas dans l'*Ecclesia Cluniacensis* et parvient à conserver son indépendance. L'enquête aujourd'hui présentée aboutit néanmoins à des résultats sensiblement différents : fondée sur l'analyse des textes liturgiques et des vestiges archéologiques, elle a mis en évidence, pour l'époque romane, des transformations radicales dans l'architecture et la topographie du monastère, qui suggèrent en effet que la liturgie alors pratiquée par les moines saviniens pourrait être tintée de spiritualité clunisienne.

Façade de l'église Sainte-Marie.

